
                                                                                                                                                                                    

1 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

25 DE MARZO DE 2022 
 



                                                                                                                                                                                    

2 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

PORTADAS 

NOTAS PRODECON 

NOTAS FISCALES 

NOTAS PRESUPUESTO 

NOTAS PENSIONES 

INDICADORES ECONÓMICOS 

NOTAS ECONÓMICAS 

NOTAS NACIONALES 

NOTAS INTERNACIONALES 

COLUMNAS FISCALES 

COLUMNAS OTRAS 

C 
O 
N 
T 
E 
N 
I 
D 
O 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



                                                                                                                                                                                    

3 
 

 

 

 

 

Empresarios de Chetumal esperanzados de la PRODECON 

Para empresarios de Chetumal el hecho de que la PRODECON ya se haya 

instalado en la ciudad podría darles un respiro para poder defenderse 

del IMSS, el SAT Y las auditorias que les aplican sin que puedan defenderse. 

Esto lo refirió Eloy Quintal presidente del consejo coordinador empresarial en la 

capital del estado. Detalló que la producen al estar en Chetumal en primera evitara 

que el empresario viaje hasta la ciudad de Cancún donde gastaban en transporte, 

alimentación y estadía. Sin embargo a pesar que se ha instalado esta delegación, 

aún falta que se coloque la PROFECO en la ciudad donde los consumidores se 

sienten afectados. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

https://noticias.canal10.tv/nota/empresarial-turismo/empresarios-de-chetumal-esperanzados-de-la-prodecon--2022-03-24
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Estímulos a combustibles no afectarán el presupuesto: Ramírez de la O 

México mantendrá un presupuesto equilibrado, al tiempo que subsidia los precios 

de la gasolina en las estaciones de servicio, incluso si el costo del barril de petróleo 

se eleva a 155 dólares, según el secretario de Hacienda, Rogelio Ramírez de la O. 

 

Hay dinero para megaobras y "bolsas por explorar aún”: Ramírez de la O 

A pesar del entorno global de inflación y tasas crecientes de interés, el gobierno 

federal ha decidido mantener el subsidio a las gasolinas, pues por una parte los 

excedentes petroleros hacen que el presupuesto “aguante”, mientras que por otro 

la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) considera que aún existen 

“nuevas bolsas” para obtener recursos para el erario, explicó a MILENIO TV, el 

titular de la dependencia, Rogelio Ramírez de la O.  

 

Pablo Ojeda, secretario del Cuauh, crea empresas fachadas y amasa fortuna 

A la par de que participaba en la creación de empresas “fachada” que formaron 

parte la red de corrupción y enriquecimiento ilícito del exgobernador de Veracruz, 

Javier Duarte, el actual secretario de Gobierno de Morelos, Pablo Ojeda Cárdenas, 

amasó una fortuna inmobiliaria valuada en más de 300 millones de pesos. 

 

¿Cómo evitar el pago de impuesto cuando vendes una casa? 

Raúl y Eugenia decidieron vender una casa que tenían, pero que no usaban. La 

compraron para aprovechar el crédito Infonavit de Raúl, antes de que él se jubilara. 

Sin embargo, nunca vivieron en esta casa, porque era más pequeña que la que 

tenían. 

 

Demandan prórroga en declaración anual 

Monterrey, México(25 marzo 2022).- Sin firma electrónica, ni citas presenciales y 

con fallas en la plataforma del Servicio de Administración Tributaria (SAT), los 

contadores públicos de Nuevo León pidieron a la autoridad una prórroga en el plazo 

para la declaración anual de impuestos de personas morales (empresas), el cual 

vence el próximo 31 de marzo. 

https://www.elfinanciero.com.mx/economia/2022/03/24/estimulos-a-combustibles-no-afectaran-el-presupuesto-ramirez-de-la-o/
https://www.milenio.com/negocios/dinero-megaobras-bolsas-explorar-ramirez-la-o
https://www.elsoldemexico.com.mx/mexico/sociedad/pablo-ojeda-secretario-del-cuauh-crea-empresas-fachadas-y-amasa-fortuna-8041302.html
https://www.dineroenimagen.com/tu-dinero/como-evitar-el-pago-de-impuesto-cuando-vendes-una-casa/142525
https://www.reforma.com/demandan-prorroga-en-declaracion-anual/ar2373617?v=2
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Pues así... ¿cómo? Contribuyentes dejan ‘plantado’ al SAT en 51% de citas 

El Servicio de Administración Tributaria (SAT) informó que se registra un alto 

porcentaje de abandono de citas de contribuyentes que las solicitan y no acuden, 

sin cancelarlas. 

 

Faltan 51% de personas morales a citas con el SAT 

En lo que va del año, el 51 por ciento de las personas morales que hizo citas para 

diversos trámites fiscales no se presentó a ellas, informó el Servicio de 

Administración Tributaria (SAT). 

 

El SAT reporta abandono de citas de personas morales 

El Servicio de Administración Tributaria (SAT) informa que, como resultado de la 

revisión de cifras enfocadas primordialmente a la atención de renovaciones de firma 

electrónica (e.firma) de personas morales, se registra un considerable porcentaje 

de abandono de citas. 

 

 

 

 

https://www.elfinanciero.com.mx/nacional/2022/03/24/pues-asi-como-contribuyentes-dejan-plantado-al-sat-en-51-de-citas/
https://www.reforma.com/faltan-51-de-personas-morales-a-citas-con-el-sat/ar2373406
https://expansion.mx/economia/2022/03/24/sat-reporta-abandono-de-citas-de-personas-morales
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Personas morales abandonan más de la mitad de citas 

El Servicio de Administración Tributaria (SAT) informó que más de la mitad de las 

citas por los trámites presenciales para personas morales a realizarse en sus 

oficinas son abandonados y adelantó que no habrá prórroga para presentar 

declaración anual. 

 

Avanza en comisiones Ley de Impuestos Generales de Importación y de 

Exportación 

Las comisiones unidas de Hacienda y Crédito Público y de Estudios legislativos, 

Segunda, aprobaron el dictamen por el que se expide la nueva Ley de los Impuestos 

Generales de Importación y de Exportación, que busca actualizar y modernizar las 

cuotas arancelarias que les corresponden a las mercancías producto del comercio 

internacional.  

 

Quitar aranceles a ciertos productos no garantiza “enfrentar la inflación”: Kenneth 

Smit 

Luego de que el presidente Andrés Manuel López Obrador dijo que no descartan 

eliminar aranceles a distintos productos que se importan para “para enfrentar la 

inflación”, el especialista en comercio internacional, Kenneth Smit, afirmó que quitar 

aranceles o abrir cupos a importaciones, no garantiza que se reducirá la inflación 

en México en algún momento.  

 

 

 

 

 

 

 

 

https://impuestum.com/noticias/2828/Personas+morrales+abandonan+m%C3%A1s+de+la+mitad+de+citas+
https://comunicacionsocial.senado.gob.mx/informacion/comunicados/2230-avanza-en-comisiones-ley-de-impuestos-generales-de-importacion-y-de-exportacion
https://comunicacionsocial.senado.gob.mx/informacion/comunicados/2230-avanza-en-comisiones-ley-de-impuestos-generales-de-importacion-y-de-exportacion
https://www.milenio.com/negocios/quitar-aranceles-productos-garantiza-enfrentar-inflacion
https://www.milenio.com/negocios/quitar-aranceles-productos-garantiza-enfrentar-inflacion
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Pemex acumula 39 mil mdp de boquete al erario en 20 años 

Petróleos Mexicanos (Pemex) y sus filiales mantienen abierto un boquete al erario 

por casi 39 mil millones de pesos de recursos públicos federales, por cuentas sin 

aclarar ante la Auditoría Superior de la Federación (ASF) desde hace 20 años.  

 

Ramírez de la O destaca inversión de 630 mmdp a obras de AMLO para apoyar al 

sureste 

Rogelio Ramírez de la O señaló que el Gobierno Federal ha destinado 630 mil 

millones de pesos para la realización de obras durante el sexenio de Andrés Manuel 

López Obrador, destacó como ejemplo el recién inaugurado Aeropuerto 

Internacional Felipe Ángeles (AIFA). 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.milenio.com/politica/pemex-acumula-39-mil-mdp-boquete-erario-20-anos
https://www.elfinanciero.com.mx/economia/2022/03/24/ramirez-de-la-o-destaca-inversion-de-630-mmdp-a-obras-de-amlo-para-apoyar-al-sureste/
https://www.elfinanciero.com.mx/economia/2022/03/24/ramirez-de-la-o-destaca-inversion-de-630-mmdp-a-obras-de-amlo-para-apoyar-al-sureste/
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Población informal y bajo ahorro voluntario, los retos que aún enfrenta el sistema de 

pensiones 

La reforma que se impulsó en 2020 en materia de pensiones fue un paso importante 

y acertado para atacar algunos problemas que se veían en el Sistema de Ahorro 

para el Retiro; sin embargo, aún queda trabajo por atender, como la población 

informal y el impulso al ahorro para la jubilación, manifestaron expertos. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.elfinanciero.com.mx/economia/2022/03/24/poblacion-informal-y-bajo-ahorro-voluntario-los-retos-que-aun-enfrenta-el-sistema-de-pensiones/
https://www.elfinanciero.com.mx/economia/2022/03/24/poblacion-informal-y-bajo-ahorro-voluntario-los-retos-que-aun-enfrenta-el-sistema-de-pensiones/
https://www.elfinanciero.com.mx/
https://www.elfinanciero.com.mx/
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Se disculpa AMLO por 'madrugar' a Banxico con tasa 

El Presidente Andrés Manuel López Obrador se disculpó con el Banco de México 

(Banxico) por adelantarse y revelar su decisión de política monetaria. 

 

Aceptamos la disculpa del Presidente.- Banxico 

Irene Espinosa Cantellano, subgobernadora del Banco de México (Banxico), dijo 

que la Institución acepta las disculpas del Presidente por el "madruguete" que le dio, 

ya que todo se trató de un desconocimiento de los tiempos. 

 

Prevén alza de 2% en ventas de gasolina 

A pesar de los altos precios de los combustibles a nivel nacional, los expendedores 

de gasolina están esperando un incremento aproximado de 2 por ciento en las 

ventas en abril, respecto al mismo mes de 2021, por las vacaciones de Semana 

Santa. 

 

¿Y el cambio? Supermercado vende la canasta básica a $1,012.10 

De acuerdo con datos de la Procuraduría Federal del Consumidor (Profeco) un 

supermercado de la cadena comercial Superama vende la canasta básica a un 

precio máximo $1,012.10, este es uno de los mayores costos en el país de acuerdo 

con el último reporte.  

 

Economía mexicana logró iniciar 2022 en terreno positivo; creció 0.4% 

Las actividades secundarias y terciarias mostraron avances modestos en este inicio 

de año; en contraparte las actividades primarias empezaron el 2022 con una caída 

importante. 

 

 

 

 

https://www.reforma.com/se-disculpa-amlo-por-madrugar-a-banxico-con-tasa/ar2373466?v=11
https://www.reforma.com/aceptamos-la-disculpa-del-presidente-banxico/ar2373556?v=4
https://www.reforma.com/preven-alza-de-2-en-ventas-de-gasolina/ar2373629?v=4
https://www.dineroenimagen.com/economia/y-el-cambio-supermercado-vende-la-canasta-basica-101210/142529
https://www.dineroenimagen.com/economia/mexicanos-necesitan-84278-para-comprar-la-canasta-basica/142393
https://www.dineroenimagen.com/economia/mexicanos-necesitan-84278-para-comprar-la-canasta-basica/142393
https://www.eleconomista.com.mx/economia/Economia-mexicana-logro-iniciar-2022-en-terreno-positivo-crecio-0.4-20220325-0031.html
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SICT confirma interés en desarrollar Corredor T-MEC: Grupo Caxxor 

La Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT) confirmó 

estar interesada en que se desarrolle el Corredor T-MEC, informó Caxxor Group. 

 

Petróleo pierde 1.80 dólares; disminuye preocupación por suministros de Kazajistán 

Los precios del petróleo bajaban este viernes, en medio de una menor 

preocupación por los suministros luego de que se reanudaron parcialmente las 

exportaciones desde la terminal de crudo CPC de Kazajistán, en tanto que la Unión 

Europea seguía dividida sobre la posibilidad de aplicar un embargo de crudo a 

Rusia. 

 

IGAE crece y economía mexicana desacelera en el inicio de año 

El Indicador Global de la Actividad Económica (IGAE) mostró un crecimiento de 0.4 

por ciento en enero respecto al mes previo, lo que resultó menor al 0.9 por 

ciento registrado en diciembre, informó este viernes el Inegi. 

 

ABM pide a AMLO condiciones de certidumbre y confianza para crear crecimiento 

económico 

La Asociación de Bancos de México (ABM), pidió al Presidente López Obrador su 

ayuda para crear condiciones de confianza y certidumbre y estas se traduzcan en 

crecimiento económico, mientras, se comprometió a no proponer ninguna reforma 

que afecte las utilidades de este sector. 

 

Desata y apaga AMLO ‘tormenta’ sobre Banxico 

El presidente Andrés Manuel López Obrador causó revuelo al filtrar el anuncio de 

política monetaria del Banco de México (Banxico), antes de que la autoridad 

monetaria emitiera el comunicado correspondiente, pese a que posteriormente se 

disculpó públicamente por el error. 

 

 

https://www.eleconomista.com.mx/estados/SICT-confirma-interes-en-desarrollar-Corredor-T-MEC-Grupo-Caxxor-20220324-0109.html
https://www.eleconomista.com.mx/mercados/Petroleo-pierde-hasta-1.80-dolares-disminuye-preocupacion-por-suministros-de-Kazajistan-20220325-0025.html
https://www.elsoldemexico.com.mx/finanzas/igae-crece-y-economia-mexicana-desacelera-en-el-inicio-de-ano-8041471.html
https://www.razon.com.mx/negocios/abm-pide-amlo-condiciones-certidumbre-confianza-crear-crecimiento-economico-476003
https://www.razon.com.mx/negocios/abm-pide-amlo-condiciones-certidumbre-confianza-crear-crecimiento-economico-476003
https://www.razon.com.mx/negocios/parte-solucion-reactivar-crecimiento-economico-pais-abm-475861
https://www.elfinanciero.com.mx/economia/2022/03/25/desata-y-apaga-amlo-tormenta-sobre-banxico/
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Genera polémica injerencia de AMLO en Banxico 

El presidente Andrés Manuel López Obrador se adelantó ayer al Banco de México 

y dio a conocer la decisión de subir la Tasa de Interés Interbancaria a 6.5%, hecho 

que generó polémica entre especialistas y políticos 

 

Banca alista préstamos para empresas con entre 10 y 100 empleados 

La Secretaría de Hacienda, junto con la Asociación de Bancos de México (ABM) y 

la Comisión Nacional Bancaria y de Valores (CNBV) afinan los últimos detalles de 

un plan de financiamiento multimillonario para las pequeñas y medianas empresas, 

informó el secretario de Hacienda, Rogelio Ramírez de la O. 

 

Se compromete AMLO a no cambiar reglas a banqueros 

Acapulco, Gro. El presidente Andrés Manuel López Obrador ofreció al conjunto de 

instituciones financieras que operan en el país que por el resto de su administración 

no habrá un cambio de reglas ni iniciativa alguna “que afecte las utilidades que 

legalmente obtienen por los servicios que prestan”. 

 

AMLO ‘tranquiliza’ a banqueros: promete no tocar utilidades de instituciones 

financieras 

El presidente Andrés Manuel López Obrador tranquilizó este jueves a los banqueros 

del país tras prometer que, en lo que queda de su gobierno, no habrá reformas que 

perjudiquen las utilidades de las instituciones financieras. 

 

¿Cuándo tiempo reserva Banxico su decisión sobre la tasa? AMLO debería saber 

El Banco de México (Banxico) iba revelar el aumento a la tasa de interés a 6.5 por 

ciento este jueves a las 13:00 horas como era esperado, sin embargo, el 

presidente Andrés Manuel López Obrador ‘madrugó' a la institución al adelantar el 

anuncio durante la ‘mañanera’. Este anuncio no es público ‘de la noche a la 

mañana’, sino que los miembros de la Junta de Gobierno deciden y guardan el dato 

acordado en secreto, pero, ¿por cuánto tiempo? 

 

https://eluniversal.pressreader.com/el-universal
https://www.elfinanciero.com.mx/economia/2022/03/25/alistan-banca-y-autoridades-plan-multimillonario-para-las-pymes/
https://www.jornada.com.mx/notas/2022/03/25/economia/se-compromete-amlo-a-no-cambiar-reglas-a-banqueros/
https://www.elfinanciero.com.mx/economia/2022/03/24/amlo-tranquiliza-a-banqueros-promete-no-tocar-utilidades-de-instituciones-financieras/
https://www.elfinanciero.com.mx/economia/2022/03/24/amlo-tranquiliza-a-banqueros-promete-no-tocar-utilidades-de-instituciones-financieras/
https://www.elfinanciero.com.mx/
https://www.elfinanciero.com.mx/economia/2022/03/24/cuando-tiempo-guarda-banxico-en-secreto-su-decision-sobre-la-tasa-de-interes-amlo-deberia-saber/
https://www.elfinanciero.com.mx/economia/2022/03/24/banxico-necesitara-mecanismos-para-evitar-madruguetes-de-amlo-experto-de-la-unam/
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¿Banxico aceptó la disculpa de AMLO? 

El presidente de México, Andrés Manuel López Obrador, se disculpó con los 

miembros de la Junta de Gobierno del Banco de México, durante la 85 Convención 

Bancaria, después de adelantar el anuncio oficial de la decisión de la entidad central 

sobre la tasa de interés. 

 

‘Filtraciones no deben repetirse’: Coparmex e IMEF critican ‘madruguete’ de AMLO 

a Banxico 

Luego de que el presidente Andrés Manuel López Obrador filtró la decisión de 

política monetaria del Banco de México (Banxico), el Instituto Mexicano de 

Ejecutivos de Finanzas (IMEF) señaló que podría afectar la credibilidad de la 

institución y la efectividad de sus resultados. 

 

Comercios minoristas repuntaron sus ingresos 0.61% en enero 2022 

Los ingresos en los comercios minoristas repuntaron en enero del 2022 ante un 

buen comportamiento en las remesas y la reapertura de la economía, que 

compensaron una alta inflación y una recuperación titubeante del mercado laboral. 

 

Presidente de la ABM  pide a AMLO “hacer una reflexión para escuchar todas las 

voces” 

El presidente de la Asociación de Bancos de México (ABM), Daniel Becker Feldman, 

pidió al Presidente de la República, Andrés Manuel López Obrador, hacer una 

reflexión para escuchar todas las voces y poder atenderlas adecuadamente. 

 

Inicia el 28 dictaminación de la reforma energética de AMLO 

El lunes se declararán en sesión permanente las comisiones unidas de Puntos 

Constitucionales, y la de Energía de la Cámara de Diputados con lo que arranca 

formalmente el proceso para dictaminar la reforma energética enviada por 

el Ejecutivo federal. 

 

https://www.elfinanciero.com.mx/economia/2022/03/24/banxico-acepto-la-disculpa-de-amlo/
https://www.elfinanciero.com.mx/economia/2022/03/24/filtraciones-no-deben-repetirse-coparmex-e-imef-critican-madruguete-de-amlo-a-banxico/
https://www.elfinanciero.com.mx/economia/2022/03/24/filtraciones-no-deben-repetirse-coparmex-e-imef-critican-madruguete-de-amlo-a-banxico/
https://www.elfinanciero.com.mx/economia/2022/03/24/comercios-minoristas-repuntaron-sus-ingresos-061-en-enero-2022/
https://www.cronica.com.mx/nacional/presidente-abm-daniel-becker-pide-jefe-ejecutivo-reflexion-escuchar-todas-voces.html
https://www.cronica.com.mx/nacional/presidente-abm-daniel-becker-pide-jefe-ejecutivo-reflexion-escuchar-todas-voces.html
https://www.24-horas.mx/2022/03/25/inicia-el-28-dictaminacion-de-la-reforma-energetica-de-amlo/


                                                                                                                                                                                    

14 
 

 

Oposición sostiene que la reforma eléctrica ‘nació muerta’ y no pasará en el Senado 

En el caso de que la Cámara de Diputados apruebe la reforma eléctrica, impulsada 

por el presidente Andrés Manuel López Obrador, en el Senado no tiene viabilidad 

de ser aprobada, porque el bloque de contención, conformado por PAN, PRI, PRD 

y MC, está en contra de la iniciativa. 

 

En electricidad debe primar el interés público: ministra Ortiz 

Ciudad de México. El interés público debe prevalecer sobre el individual, afirma la 

ministra Loretta Ortiz Ahlf en los proyectos de sentencia en que propone a la 

Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) avalar la constitucionalidad de la 

Ley de la Industria Eléctrica (LIE), promulgada el 9 de marzo de 2021. 

 

México pagaría "miles de millones de dólares" en juicios de aprobarse esta reforma 

eléctrica: Monreal 

El coordinador de Morena en el Senado, Ricardo Monreal, advirtió que será 

inevitable que los inversionistas recurran a los paneles internacionales contra la 

reforma eléctrica en caso de que se apruebe en sus términos, con lo cual hay un 

alto riesgo de que México se vea obligado a pagar “miles de millones de dólares” 

por concepto de indemnizaciones. 

 

Vamos a tener un comprador de Banamex a finales de 2022: Manuel Romo 

La venta del negocio de banca comercial y empresarial de Citi en México, junto con 

la marca Banamex y todo el patrimonio que esto conlleva, no será definida por un 

número, sino por una estrategia integral, dijo Manuel Romo, director general de 

CitiBanamex.  

 

 

 

 

 

https://www.elfinanciero.com.mx/nacional/2022/03/25/oposicion-avisa-que-reforma-electrica-no-pasara-en-el-senado/
https://www.jornada.com.mx/notas/2022/03/25/politica/en-electricidad-debe-primar-el-interes-publico-ministra-ortiz/
https://www.cronica.com.mx/nacional/mexico-pagaria-miles-millones-dolares-juicios-aprobarse-reforma-electrica-monreal.html
https://www.cronica.com.mx/nacional/mexico-pagaria-miles-millones-dolares-juicios-aprobarse-reforma-electrica-monreal.html
https://www.milenio.com/negocios/manuel-romo-comprador-banamex-finales-2022
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Servicios del AIFA, seguros y eficientes, considera IATA 

Ciudad de México.La Asociación de Transporte Aéreo Internacional (IATA, por sus 

siglas en inglés) celebró la apertura del Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles 

(AIFA), el cual, dijo, desempeñará un papel fundamental en el corto y largo plazos 

para el desarrollo sostenible del Sistema Aeroportuario del Valle de México, en 

beneficio de la conectividad aérea de pasajeros y carga. “La infraestructura que se 

estrenó esta semana permite llevar a cabo los servicios aeroportuarios, comerciales 

y complementarios de manera segura y eficiente”, afirmó. 

 

“Está desinformado”, asegura AMLO sobre Monreal, quien previó pérdidas 

millonarias si se aprueba la reforma eléctrica en términos actuales 

El presidente de México, Andrés Manuel López Obrador, aseguró este viernes que 

el senador morenista, Ricardo Monreal, “está desinformado” sobre los costos que 

tendría la aprobación de la reforma eléctrica en los términos actuales. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.jornada.com.mx/notas/2022/03/25/politica/servicios-del-aifa-seguros-y-eficientes-considera-iata/
https://latinus.us/2022/03/25/esta-desinformado-amlo-monreal-reforma-electrica/
https://latinus.us/2022/03/25/esta-desinformado-amlo-monreal-reforma-electrica/
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Buscan acuerdo ligados a 'El Bronco' 

Dos de las proveedoras favoritas en el sexenio de Jaime Rodríguez, "El Bronco", 

así como ex secretarios de su Administración, se acercaron a ofrecer información a 

cambio de beneficios legales en los juicios que están en puerta, informó el 

Gobernador de Nuevo León, Samuel García. 

 

Vamos por exfuncionarios que saquearon a Morelos: Cuauhtémoc Blanco 

Cuauhtémoc Blanco, gobernador del estado de Morelos, señaló que, en el tema de 

seguridad, gracias a la coordinación con institutos federales, en los últimos meses 

lograron anular y llevar ante la justicia a importantes objetivos generadores de 

violencia “con ello demostramos que en Morelos no hay intocables y no hay lugar 

para la impunidad”, aseguró.    

 

Senado llama a gobernadora de Banco de México a comparecer por filtración de 

tasa de interés 

La gobernadora del Banco de México (Banxico), Victoria Rodríguez Ceja, 

comparecerá la próxima semana ante la Comisión de Hacienda del Senado para 

aclarar el tema de la filtración de las tasas de interés, y del aparente manejo desde 

presidencia. 

 

Cuevas reasume tras disculparse; aún debe pagar y acudir a terapia 

La alcaldesa de Cuauhtémoc, Sandra Cuevas, recuperó este jueves su cargo tras 

llegar a un acuerdo reparatorio con los policías que la acusaron por los delitos de 

abuso de autoridad, discriminación y robo. 

 

Inicia debate final de la Reforma Eléctrica en la Cámara de Diputados: AMLO 

El presidente Andrés Manuel López Obrador indicó que el debate sobre la Reforma 

Eléctrica ya entró en su etapa final en la Cámara de Diputados, y aprovechó para 

refrendar la necesidad de aprobarla para que México tenga autonomía energética. 

 

https://www.reforma.com/buscan-acuerdo-ligados-a-el-bronco/ar2373657?v=2
https://www.excelsior.com.mx/nacional/vamos-por-exfuncionarios-que-saquearon-a-morelos-cuauhtemoc-blanco/1506006
https://www.elsoldemexico.com.mx/mexico/politica/senado-llama-a-gobernadora-de-banco-de-mexico-a-comparecer-por-filtracion-de-tasa-de-interes-8040314.html
https://www.elsoldemexico.com.mx/mexico/politica/senado-llama-a-gobernadora-de-banco-de-mexico-a-comparecer-por-filtracion-de-tasa-de-interes-8040314.html
https://www.elsoldemexico.com.mx/finanzas/amlo-pide-disculpas-a-banxico-por-adelantar-alza-en-tasa-de-interes-8039818.html
https://www.razon.com.mx/ciudad/ofrecer-disculpas-sandra-cuevas-regresa-alcaldia-cuauhtemoc-476031
https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2022/3/25/inicia-debate-final-de-la-reforma-electrica-en-la-camara-de-diputados-amlo-390248.html
https://heraldodemexico.com.mx/economia/2022/3/24/amlo-rompio-con-la-autonomia-de-banxico-al-dar-conocer-la-politica-monetaria-de-mexico-asegura-experta-390012.html
https://heraldodemexico.com.mx/economia/2022/3/24/amlo-rompio-con-la-autonomia-de-banxico-al-dar-conocer-la-politica-monetaria-de-mexico-asegura-experta-390012.html
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AMLO se queja de falta de promoción de consulta; INE niega ocultamiento de 

ubicación de casillas 

Al reiterar que como ciudadano participará en la consulta ciudadana de Revocación 

de Mandato, el presidente Andrés Manuel López Obrador aseguró que el Instituto 

Nacional Electoral (INE) no ha realizado una promoción completa sobre este 

ejercicio democrático. 

 

PAN arranca pasarela de presidenciables 

En reunión nacional del partido, cuatro gobernadores emanados del albiazul, que 

aspiran a la candidatura presidencial, pidieron a la militancia unidad de cara a la 

elección de2024. 

 

Algunos deberán viajar hasta dos horas para poder sufragar, denuncia Morena 

Senadores de Morena denunciaron que el Instituto Nacional Electoral (INE) hace 

todo lo posible para que la gente no acuda a votar a la consulta para la revocación 

de mandato el próximo 10 de abril, toda vez que “de manera dolosa “mandan a 

sufragar en casillas muy alejadas, hasta a dos horas de distancia. 

 

PRI y PAN afinan estrategia para contener a Morena en Hidalgo en elecciones 

A unas semanas de que inicie la batalla electoral por Hidalgo, los dirigentes 

estatales del Partido Revolucionario Institucional (PRI) y del Partido Acción Nacional 

(PAN), Julio Varela y Claudia Islas, ya preparan la defensa ante el crecimiento de 

Morena en la entidad.  

 

Tribunal ampara a Juan Collado y ordena reponer proceso por presunto fraude 

Un tribunal federal otorgó un amparo al abogado Juan Collado Mocelo, sentencia 

que ordena reponer el procedimiento que se le inició por la presunta comisión del 

delito de fraude específico.  

 

 

https://www.contrareplica.mx/nota-AMLO-se-queja-de-falta-de-promocion-de-consulta-INE-niega-ocultamiento-de-ubicacion-de-casillas-202224331
https://www.contrareplica.mx/nota-AMLO-se-queja-de-falta-de-promocion-de-consulta-INE-niega-ocultamiento-de-ubicacion-de-casillas-202224331
https://eluniversal.pressreader.com/el-universal
https://www.jornada.com.mx/notas/2022/03/25/politica/algunos-deberan-viajar-hasta-dos-horas-para-poder-sufragar-denuncia-morena/
https://www.milenio.com/politica/pri-pan-afinan-estrategia-contener-morena-hidalgo
https://www.milenio.com/policia/juan-collado-tribunal-amparo-ordenan-reponer-proceso


                                                                                                                                                                                    

18 
 

 

México, la mayor base de operaciones del espionaje ruso: Jefe del Comando Norte 

México es actualmente la más grande base de operaciones de las agencias de 

espionaje ruso, especialmente, a través del Departamento Central de Inteligencia 

de ese país o Glávnoye Razvédyvatelnoye Upravlenie (GRU, por sus siglas en ruso) 

en el mundo, aseguró bajo juramento el jefe del Comando Norte de Estados Unidos, 

Glen VanHerck.  

 

Conflicto bélico duplicó ingreso de rusos y ucranianos a México: INM 

Los tambores de guerra en Europa oriental provocaron que se duplicara la cantidad 

de ucranianos y rusos que ingresan a México. Mientras que el promedio mensual 

de ucranianos que llegaron en 2021 fue de 2 mil 352, durante 2022 esta cifra se 

incrementó a 5 mil 37.  

 

Archivos sobre desaparición forzada están fragmentados y sin clasificar: 

especialista 

En el camino al acceso a la justicia para los casos de desaparición forzada, es 

necesario impulsar mayores ejercicios de análisis de información, que permitan 

conocer lo sucedido no sólo desde el testimonio de las víctimas, sino también con 

la recuperación de los datos oficiales, coincidieron especialistas. 

 

Magisterio espera buenos resultados a su Pliego Nacional de Demandas 2022: 

SNTE 

El Magisterio espera un buen resultado de su Pliego Nacional de Demandas 2022, 

congruente con el profesionalismo y compromiso que los Maestros han mostrado 

con la educación pública y con el país. 

 

 

 

 

 

https://www.milenio.com/politica/mexico-base-operaciones-espionaje-ruso-herck
https://www.milenio.com/politica/conflicto-belico-duplico-ingreso-rusos-ucranianos-mexico-inm
https://www.jornada.com.mx/notas/2022/03/25/politica/archivos-sobre-desaparicion-forzada-estan-fragmentados-y-sin-clasificar-especialista/
https://www.jornada.com.mx/notas/2022/03/25/politica/archivos-sobre-desaparicion-forzada-estan-fragmentados-y-sin-clasificar-especialista/
https://www.cronica.com.mx/nacional/magisterio-espera-buenos-resultados-pliego-nacional-demandas-2022-snte.html
https://www.cronica.com.mx/nacional/magisterio-espera-buenos-resultados-pliego-nacional-demandas-2022-snte.html
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Chocan INAI y CNDH por caso Colosio; perfilan batalla legal  

El Instituto Nacional de Transparencia, Acceso a la Información y Protección de 

Datos Personales (INAI “chocó “ con la Comisión Nacional de Derechos Humanos 

(CNDH ) luego de que reprobó las expresiones y negativa del organismo 

encabezado por Rosario Piedra Ibarra para reabrir la información sobre el caso 

Colosio bajo el argumento de resguardar los derechos humanos de Mario Aburto, 

señalado como principal implicado en ese magnicidio. 

 

Frida, enferma, pero fuera de peligro: Marina 

Frida la perrita rescatista que participó en el sismo de 2017 donde localizó con vida 

a 12 personas bajo los escombros, se encuentra delicada de salud y con diversos 

padecimientos. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.cronica.com.mx/nacional/chocan-inai-cndh-caso-colosio-perfilan-batalla-legal.html
https://www.24-horas.mx/2022/03/25/frida-enferma-pero-fuera-de-peligro-marina/
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Expulsa Nicaragua a delegado  de la Cruz Roja 

El Gobierno de Daniel Ortega expulsó de Nicaragua al delegado residente del 

Comité Internacional de la Cruz Roja (CICR), Thomas Ess, cuya entidad humanitaria 

permitía a familiares conocer la situación de salud de sus parientes presos 

 

Joe Biden aterriza en Polonia, a 100 km de la frontera ucraniana 

En su visita de dos días en Polonia, Biden tiene previsto reunirse con soldados 

estadounidenses apostados en esa zona y viajar después a Varsovia, donde 

hablará con los líderes polacos y visitará un centro de acogida de refugiados 

ucranianos que huyeron de la invasión rusa. 

 

EU y la Unión Europea anuncian medidas para reducir la dependencia del gas ruso 

Estados Unidos y la Unión Europea anunciaron medidas para reducir la 

dependencia europea al gas ruso este viernes en Bruselas, poco antes de que el 

presidente Joe Biden saliera hacia Polonia para mostrar el compromiso occidental 

contra la invasión rusa en Ucrania. 

 

Mueren 48 personas en ataque suicida en Somalia 

Un ataque suicida perpetrado el miércoles en la localidad de Beledweyne, en el 

centro de Somalia, dejó al menos 48 muertos, mientras 108 personas resultaron 

heridas, informó un alto funcionario regional. 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.reforma.com/expulsa-nicaragua-a-delegado-de-la-cruz-roja/ar2373496
https://www.excelsior.com.mx/global/joe-biden-aterriza-en-polonia-a-100-km-de-la-frontera-ucraniana/1506004
https://www.contrareplica.mx/nota-EU-y-la-Union-Europea-anuncian-medidas-para-reducir-la-dependencia-del-gas-ruso-202225319
https://www.jornada.com.mx/notas/2022/03/25/mundo/mueren-48-personas-en-ataque-suicida-en-somalia/
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FRENTES POLÍTICOS 

Frentes Políticos 

1.  De regreso. La alcaldesa en Cuauhtémoc, Sandra Cuevas, habló al salir del 

Reclusorio Norte, donde tuvo una audiencia por los delitos de robo, abuso de 

autoridad y discriminación en contra de policías auxiliares de la SSC. La Fiscalía 

General de Justicia capitalina, dio a conocer que Cuevas reconoció los hechos y 

asumirá su responsabilidad. “En lo que se refiere al delito de abuso de autoridad, 

se autorizó la suspensión condicional del proceso a cambio de una disculpa pública 

por su conducta, así como los actos que agravian sus derechos y su investidura”, 

informó Ulises Lara López, vocero de la Fiscalía capitalina, sin embargo, la 

alcaldesa expresó: “Me disculpo, pero no reconozco los hechos”. 

Independientemente de aristas políticas, que la experiencia de Cuevas sirva a los 

funcionarios para ser cada día mejores personas. No les queda más. 

2. La ruta correcta. Deja huella Mauricio Vila, gobernador de Yucatán. Convencido 

de que para sumar sirven las sinergias y no las confrontaciones, el panista no pierde 

la identidad albiazul, pero se adhiere de manera natural a los proyectos de la 4T. 

Ejecutando lo mejor de ambas visiones partidistas, tiene grandes resultados, como 

ser el mandatario mejor evaluado del país, en la entidad más segura. Se dice fácil, 

pero hay 31 gobernadores detrás de él. Su estilo le ha generado un notorio respaldo 

popular en las urnas, como se constató en las elecciones intermedias. Abrió el 

camino y, como ejemplo, el de Querétaro, Mauricio Kuri, panista también, quien 

externó su beneplácito en la inauguración del AIFA, y aseguró: “Si le va bien al 

Presidente, le va bien a México”. No cabe duda: Vila hace escuela 

 

PASCAL BELTRÁN DEL RÍO 

Favor de no tocar 

El presidente Andrés Manuel López Obrador hizo ayer algo insólito, incluso para un 

político heterodoxo como él: adelantarse al Banco de México en el anuncio de la 

decisión de política monetaria que haría su Junta de Gobierno a las 13 horas. 

Es verdad que no hubo mayor sorpresa en el incremento de 50 puntos base en la 

tasa de interés de referencia. Había un amplio consenso entre los analistas de que 

sucedería justo eso. 

 

 

 

https://www.excelsior.com.mx/opinion/frentes-politicos/frentes-politicos/1505983
https://www.excelsior.com.mx/opinion/pascal-beltran-del-rio/favor-de-no-tocar/1505976
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JORGE FERNÁNDEZ MÉNENDEZ 

Y 28 años después, Aburto y Los Texas 

Es una historia que venimos contando, puntualmente, desde 1994 y que sigue sin 

respuesta, que puede ser producto de una suma de casualidades, pero también una 

vertiente, una más, de un crimen que, literalmente, cambió el destino de México: el 

asesinato de Luis Donaldo Colosio. Decíamos ayer que no aprendimos de la historia 

en relación con los dictadores, se digan de derecha o de izquierda, pero tampoco 

aprendimos de la cosecha de sangre que dejan los climas de polarización y violencia 

política. 

Hay que ubicarse, insistimos, en aquel momento: 1994, levantamiento zapatista el 

día de la entrada en vigor del TLC; el asesinato, nueve meses antes, del 

cardenal Posadas Ocampo; con El Chapo Guzmán, un narcotraficante entonces no 

tan importante, detenido por ese hecho, y con los Arellano Félix, los verdaderos 

asesinos del cardenal, reuniéndose con el cardenal Prigione en la Nunciatura 

Apostólica; con el Cártel del Golfo gozando de un poder político sexenal ya 

declinante, y con Amado Carrillo, El Señor de los Cielos, convertido en el principal 

narcotraficante del país. 

 

 

 

JOAQUÍN LÓPEZ DÓRIGA 

Su corazón no es bodega 

El miércoles, como estaba previsto, se reunió la Junta de Gobierno del Banco de 

México para aumentar medio punto la tasa de interés y dejarla en 6.5 por ciento en 

este ciclo alcista, que los especialistas dicen que la llevará a 8 por ciento para 

diciembre. 

Ese acuerdo fue revelado esa misma noche al presidente López Obrador por el 

secretario de Hacienda, Rogelio Ramírez de la O, miembro de esa junta. 

 

 

 

 

 

https://www.excelsior.com.mx/opinion/jorge-fernandez-menendez/y-28-anos-despues-aburto-y-los-texas/1505971
https://www.milenio.com/opinion/joaquin-lopez-doriga/en-privado/su-corazon-no-es-bodega
https://www.milenio.com/opinion/joaquin-lopez-doriga/en-privado/su-corazon-no-es-bodega
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CARLOS PUIG 

El mal de las mañaneras 

Acapulco, Guerrero. La Convención Bancaria que ayer regresó de manera 

presencial se despertó con una bomba. 

El presidente López Obrador reveló anticipadamente la decisión que horas antes 

había tomado el Banco de México respecto a la tasa de interés y que sería 

anunciada a la una de la tarde de ayer. 

 

HÉCTOR AGUILAR CAMIN 

Cambios que la guerra de Ucrania traerá al mundo 

La Unidad de Inteligencia de la revista The Economist ha esbozado los cambios 

mundiales que pueden derivarse de la invasión de Ucrania. 

1. Una nueva división de Europa, por el rechazo ruso al orden creado después del 

Muro de Berlín, mediante la creación de un cinturón geográfico de seguridad en sus 

fronteras, cinturón que incluye a Ucrania, pero también a Bielorrusia y Kazajstán. 

 

CARLOS MARIN 

… Pero el turismo no llegó en tren 

Las personalidades que le piden al presidente de la República reconsiderar la quinta 

etapa del paso del tren maya en uno de sus más polémicos y sensibles tramos 

fueron descalificadas por Andrés Manuel López Obrador en términos tan ofensivos 

como los que suele aplicar contra quienes imagina “adversarios” que conspiran en 

su contra. 

“No siento que tengan vocación verdaderamente ecologista. Es más por dinero, 

porque están en contra de nosotros y voluntariamente quieren participar porque 

tienen un pensamiento conservador y les molesta el nuestro y también por fama…”. 

 

 

 

 

 

 

https://www.milenio.com/opinion/carlos-puig/duda-razonable/el-mal-de-las-mananeras
https://www.milenio.com/opinion/carlos-puig/duda-razonable/el-mal-de-las-mananeras
https://www.milenio.com/opinion/hector-aguilar-camin/dia-con-dia/cambios-que-la-guerra-de-ucrania-traera-al-mundo
https://www.milenio.com/opinion/hector-aguilar-camin/dia-con-dia/cambios-que-la-guerra-de-ucrania-traera-al-mundo
https://www.milenio.com/opinion/carlos-marin/el-asalto-la-razon/pero-el-turismo-no-llego-en-tren
https://www.milenio.com/opinion/carlos-marin/el-asalto-la-razon/pero-el-turismo-no-llego-en-tren
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ENRIQUE QUINTANA 

El alza, la impertinencia y la disculpa 

El Banco de México anunció ayer la decisión de incrementar su tasa de interés 

objetivo en medio punto porcentual y fijarla en 6.5 por ciento. 

La comunicación formal de esta decisión siempre se hace a las 13 horas a través 

de la emisión de un comunicado. 

 

DARÍO CELIS 

Los mexicanos por Banamex 

LA VENTA DE Banamex podría terminar entre forcejeos de los gobiernos de México 

y Estados Unidos. Serán sus reguladores los que tengan la última palabra en la 

decisión del ganador. 

Aquí Andrés Manuel López Obrador, vía la Secretaría de Hacienda y la Comisión 

Nacional Bancaria y de Valores (CNBV), podrá inducir a un favorito, que parecería 

ser Banorte. Pero no va a ser suficiente. 

 

RAYMUNNDO RIVA PALACIO 

Responden al amor por Rusia 

De manera indirecta, el Pentágono respondió al amor del gobierno de México hacia 

Rusia y la sutil animadversión hacia Estados Unidos con una bomba: el Directorio 

de Inteligencia militar de Rusia, conocido por su acrónimo GRU, tiene en México el 

mayor número de espías del mundo. Nunca antes se había dado una declaración 

de esta naturaleza, que evocó los largos años de la Guerra Fría, particularmente en 

los 60 y la primera parte de los 70, cuando la ciudad de México, como Viena y 

Casablanca, estaba convertida en un campo de batalla entre las superpotencias, 

que veían a la capital mexicana como una plataforma de operaciones de inteligencia 

contra Estados Unidos. 

En esos años, la CIA tenía a México como la sede de la Estación más grande en el 

mundo, después de Viena –en ese entonces la puerta de entrada a Europa Oriental–

, y los servicios de inteligencia mexicanos trabajaban de la mano de los 

estadounidenses, con vigilancia permanente sobre las embajadas soviética y de sus 

aliados.  

https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/enrique-quintana/2022/03/25/el-alza-la-impertinencia-y-la-disculpa/
https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/enrique-quintana/2022/03/25/el-alza-la-impertinencia-y-la-disculpa/
https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/dario-celis/2022/03/25/los-mexicanos-por-banamex/
https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/dario-celis/2022/03/25/los-mexicanos-por-banamex/
https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/raymundo-riva-palacio/2022/03/25/responden-al-amor-por-rusia/
https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/raymundo-riva-palacio/2022/03/25/responden-al-amor-por-rusia/
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Pepe Grillo 

Su pecho no es bodega 

El presidente ha dicho una y otra vez que su pecho no es bodega y por eso no se 

guarda nada. 

 

 

Federico Arreola 

Perdón si exagero: veo a Baillères y al ex Banxico chiscarse los dedos con la ley 

Hablemos de Alejandro Díaz de León, un no muy brillante personaje del sector 

público mexicano que ha sido nombrado director corporativo de una de las 

empresas privadas más grandes de México. 

 

 

Rozones 

Encuentro Gobierno-bancos en Acapulco 

Nos cuentan que el Gobierno y los bancos dieron ayer señales de que hay 

posibilidades de confluencia y, como prueba de lo anterior, durante la 85 

Convención Bancaria, el secretario de Hacienda, Rogelio Ramírez de la O, y el 

presidente de la Asociación de Bancos de México, Daniel Becker, hicieron el 

anuncio de que se alista un paquete de créditos para micro, pequeñas y medianas 

empresas por un monto de 10 mil millones de pesos. En una primera etapa, nos 

comentan, serán para empresas que tengan entre 10 y 100 colaboradores y ventas 

no mayores a 100 millones de pesos. El propósito del plan es inyectar dinamismo a 

un sector relevante de la economía que resultó severamente afectado por la 

pandemia provocada por el Covid-19. 

 

 

 

 

https://www.cronica.com.mx/opinion/pecho-bodega.html
https://www.sdpnoticias.com/opinion/perdon-si-exagero-veo-a-bailleres-y-al-ex-banxico-chiscarse-los-desos-con-la-ley/
https://www.sdpnoticias.com/columnas/tengo-otros-datos-diaz-de-leon-el-gobernador-de-banxico-sin-empatia-con-el-acontecer-economico-del-pais.html
https://www.razon.com.mx/opinion/columnas/rozones-l/encuentro-gobierno-bancos-acapulco-476066
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Javier Solórzano 

La desigualdad social 

La consolidación de la 4T sólo se alcanzará si se transforma la actual desigualdad 

social. Por más política que se haga, por más ataques que se lancen a la oposición 

o a los “adversarios”, si la actual administración no logra revertir este brutal 

problema podríamos tener a futuro un régimen que se esté consolidando a partir del 

discurso, ante la ausencia real de una oposición.  

 

Bibiana Belsasso 

“Cuando la literatura erótica es sugerente, es muy rica” 

Asegura que lo que más le gusta son los libros y el sexo, por eso escribe literatura 

erótica y defiende la libertad sexual de todos los individuos. Como escritora lleva ya 

14 libros publicados en los que habla de la teoría y la práctica del sexo y también 

de infidelidad, amor libre y erotismo. 

 

Arturo Damm 

De la propiedad (1/2) 

Una economía de mercado, en el sentido literal del término, es aquella en la cual el 

intercambio (eso es el mercado: el intercambio entre compradores y vendedores), 

es la actividad económica central, en torno a la cual giran todas las demás, desde 

la producción (que es un medio), hasta el consumo (que es un fin), de tal manera 

que se produce para vender y se compra para consumir. 

 

 

Marco A. Mares 

AMLO: disculpa, refrendo y recomendación 

No hubo regaño a los banqueros. En cambio se oyó una disculpa presidencial, al 

banco de bancos. No sólo eso. También, el presidente Andrés Manuel López 

Obrador, refrendó que su gobierno no afectará las utilidades bancarias ni les 

impondrá nuevas regulaciones o controles. 

 

 

https://www.razon.com.mx/opinion/columnas/javier-solorzano-zinser/desigualdad-social-476067
https://www.razon.com.mx/opinion/columnas/bibiana-belsasso/literatura-erotica-sugerente-rica-476032
https://www.razon.com.mx/opinion/columnas/arturo-damm-arnal/propiedad-1-2-475898
https://www.eleconomista.com.mx/opinion/AMLO-disculpa-refrendo-y-recomendacion-20220325-0006.html
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La Gran Carpa 

Hombre con platillos 

Aunque parezcan muy lejanas las elecciones presidenciales del 2024, fuerzas 

políticas del país ya comenzaron a mover sus piezas. En el caso del Partido Acción 

Nacional, los gobernadores de este partido político ya cerraron filas. Aseguran que 

tienen todo para ganar. Los mandatarios de Querétaro, Chihuahua, Yucatán y 

Tamaulipas coinciden en su llamado a cuidar el partido y mantener la unidad. 

 

 

¿Será? 

Prefieren silencio 

Por considerar que no era el foro para aclarar asuntos personales, la bancada de 

Morena sugirió a la presidenta del Senado, Olga Sánchez Cordero, no hacer ningún 

pronunciamiento ante el Pleno de sus diferencias con el exconsejero jurídico de 

Presidencia, Julio Scherer. La senadora ya tenía preparado un comunicado de ocho 

puntos en el que reitera que ella no ha participado de ninguna red; pero los 

morenistas le pidieron no leerlo ante el resto de las bancadas para evitar más 

golpeteo político de la oposición ¿Será? 

 

 

Dinero 

Este lunes 21 de marzo el presidente Andrés Manuel López Obrador inauguró el 

Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles en la base aérea de Santa Lucía, la primera 

obra emblemática del gobierno de la 4T. La construcción estuvo a cargo del general 

mexicano Gustavo Ricardo Vallejo Suárez. Es el tema del sondeo de esta semana. 

Los resultados aparecen en la gráfica. 

 

Astillero 

Cada vez más activo, explícito e intrusivo, el comisario Ken Salazar se permitió ayer 

advertir a diputados que le escuchaban, y en general a México, que haya cercanía 

con Rusia. 

 

https://www.eleconomista.com.mx/opinion/La-Gran-Carpa-20220325-0015.html
https://www.24-horas.mx/2022/03/25/prefieren-silencio/
https://www.jornada.com.mx/2022/03/25/opinion/006o1eco
https://www.jornada.com.mx/2022/03/25/opinion/008o1pol
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Rayuela 

 

 

Editorial 

Injerencias inaceptables 

Juan Fernández Trigo, secretario de Estado español para Iberoamérica, dijo que el 

gobierno presidido por Pedro Sánchez va a reaccionar de forma muy clara contra la 

reforma energética impulsada por el presidente de México, Andrés Manuel López 

Obrador, al menos en lo relacionado con la retroactividad que pudiera afectar a 

multinacionales de España presentes en el país con proyectos de generación de 

energía eléctrica. El funcionario comparó la situación con lo ocurrido en 2012 en 

Argentina, cuando se decidió recuperar la petrolera YPF, que fue entregada a la 

española Repsol como parte de los bienes públicos rematados por el ex presidente 

Carlos Menem durante la década de los 90. Por su parte, en un acto distinto, el 

embajador Ken Salazar pidió que México se coloque al lado de Estados Unidos en 

el conflicto Rusia-Ucrania y que la reforma eléctrica que se analiza en el Legislativo 

respete los contratos firmados. 

 

 

BAJO RESERVA 

Del frío al calor en la Convención Bancaria de Acapulco 

Ayer en Acapulco por un momento hizo frío. Nos comentan que luego del 

“madruguete” que el presidente Andrés Manuel López Obrador le dio al Banco de 

México, al adelantar el incremento en la tasa de interés, los banqueros lo recibieron 

con un tibio aplauso a su arribo a la 85 Convención Bancaria que se celebra en ese 

puerto guerrerense. El mandatario solo pudo romper el hielo tras disculparse con la 

gobernadora y los subgobernadores por haber adelantado el dato, y reiteró que 

respetará la autonomía del banco central. Los banqueros se lo reconocieron con un 

fuerte aplauso. 

 

https://www.jornada.com.mx/2022/03/25/edito
https://eluniversal.pressreader.com/el-universal
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PLATA O PLOMO 

ALEJANDRO HOPE 

El aeropuerto y las Fuerzas Armadas 

El recién inaugurado Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles es un proyecto 

pintado de verde oliva. 

Su construcción corrió a cargo de ingenieros militares, en predios que ya eran 

propiedad de la Sedena o que le fueron entregados en los últimos tres años. Pero 

allí no acaba la participación militar: la administración del aeropuerto estará a cargo 

de una empresa de participación estatal mayoritaria, sectorizada en la Sedena y 

denominada Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles, S. A. de C. V. Su titular es un 

oficial en retiro, el general brigadier Isidoro Pastor Román. 

Más importante, las tres cuartas partes de las utilidades del aeropuerto irán, según 

lo afirmado por el propio presidente Andrés Manuel López Obrador hace unos 

meses, al financiamiento de las pensiones y jubilaciones del personal militar. 

 

CARLOS LORET DE MOLA 

HISTORIAS DE REPORTERO 

Oxígeno para el presidente 

La prisa por cortar el listón del aeropuerto Felipe Ángeles no tiene que ver con la 

imperiosa necesidad de aliviar la saturación aérea en la Ciudad de México, sino con 

la urgencia del presidente López Obrador de tener oxígeno político y recuperar la 

narrativa. 

El presidente y sus seguidores llevaban casi dos meses de pésima racha. 

Entrampados en la revelación del escándalo de la lujosa “casa gris” del hijo de 

López Obrador en Houston. Sin argumentos ante la súbita riqueza del primogénito, 

el desánimo permeaba en todos los sectores del movimiento. Se les veía, sentía y 

notaba alicaídos. 

El AIFA fue un salvavidas. Por eso lo presumen: no porque sirva, no porque sea 

funcional ni sea bonito, sino porque lo necesitan. El presidente y sus fanáticos saben 

que es un aeropuerto mediocre, saben que no está terminado, saben que al día 

siguiente de la apresurada inauguración ya era un “pueblo fantasma” con un puñado 

de vuelos y un puñado de pasajeros, saben que en su construcción hubo 

corruptelas.  

 

https://eluniversal.pressreader.com/el-universal
https://eluniversal.pressreader.com/search?query=loret%20de%20mola&in=ALL&hideSimilar=0&type=1&state=0
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HISTORIAS DE NEGOCEOS 

MARIO MALDONADO 

AMLO: los golpes a Banxico y a su gobernadora 

Victoria Rodríguez Ceja no quería ser gobernadora del Banco de México (Banxico). 

Su propuesta fue una sorpresa y se la dio el secretario de Hacienda, Rogelio 

Ramírez de la O, apenas unos días antes de que se difundiera que Arturo Herrera 

no ocuparía esa posición. La ilusión de Herrera se esfumó tras una secuencia de 

decisiones equivocadas que el presidente López Obrador consideró graves y la 

queja de un grupo de gobernadores de Morena recién llegados a sus puestos, 

quienes acusaron al extitular de Hacienda de haberlos dejado sin presupuesto. 

Cuando Rodríguez Ceja recibió la noticia se apanicó. No quería y no pensó que iba 

a ser la propuesta del Presidente y del secretario de Hacienda, a pesar de que los 

conoce y trabajó con ellos desde que López Obrador fue jefe de Gobierno. La 

economista del Tec de Monterrey y El Colegio de México sabía la presión a la que 

podría ser sometida y, sobre todo, la mala imagen que podría generarle la 

imprudencia verbal de AMLO. La historia de su mentor, Carlos Urzúa, y la del propio 

Herrera en la 4T la marcaron. 

 

 

TEMPLO MAYOR 

F. BARTOLOMÉ 

¿QUIÉN FUE? ¿El subsecretario Gabriel Yorio? ¿O el mismísimo 

secretario Rogelio Ramírez de la O? Uno de los dos funcionarios 

de Hacienda cometió un delito al adelantarle al Presidente el aumento en la tasa de 

interés a 6.5 por ciento. 

YA EL PROPIO Andrés Manuel López Obrador tuvo que pedir disculpas al 

inaugurar la Convención Nacional Bancaria por haber madrugado al Banco de 

México en el anuncio sobre política monetaria. Sin embargo, ahí no puede quedar 

la cosa. 

POR UN LADO hay una flagrante violación a la Ley del Banco de México, pues 

quienes asisten a las reuniones deben guardar con-fi-den-cia-li-dad sobre los temas 

que se abordan. Y Yorio o Ramírez de la O no cumplieron con la norma, lo cual ya 

de por sí es grave. Y es más delicado porque vulnera la autonomía y, sobre todo, la 

confianza en el propio Banco de México. 

 

https://www.eluniversal.com.mx/autor-opinion/articulistas/mario-maldonado/mario-maldonado
https://www.reforma.com/templo-mayor-f-bartolome-2022-03-25/op223548
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JAQUE MATE 

SERGIO SARMIENTO 

Banca tras la crisis 

 

ACAPULCO.- Las crisis económicas han provocado casi siempre enormes 

desplomes de la banca nacional. La de 1995 llevó a la quiebra de virtualmente todo 

el sistema bancario. Sin embargo, la de 2020, a pesar de la contracción de 8.5 por 

ciento de la economía, no ha tenido repercusiones duraderas en la banca. 

 

"Es verdad que la cartera vencida llegó a 4.5 por ciento en la crisis", me dice Daniel 

Becker, presidente de la Asociación de Bancos de México, "pero la cifra se ha 

reducido ahora a 2.1 por ciento... Tenemos un grado de capitalización de 19 por 

ciento, a pesar de que el mínimo regulatorio es de 10 por ciento". La cartera de 

crédito se ha recuperado casi a los niveles previos a la pandemia, solo 2 por ciento 

abajo del máximo, pese a que el producto interno sigue rezagado. 

 

 

 

 

SACAPUNTAS 

Dialogan Banxico y Senado   

La gobernadora del Banxico, Victoria Rodríguez Ceja, acudirá al Senado la próxima 

semana a la reunión con comisiones que se debe realizar cada año. Nos dicen que 

los legisladores aprovecharán para preguntarle por el aumento de la tasa de interés. 

Por cierto, ayer, el presidente López Obrador se disculpó con ella por adelantarse 

al anunció del banco central.    

Mier y su grupo de amistad   

Respuesta directa dieron al diputado y dirigente nacional del PT, Alberto Anaya, tras 

instalar su grupo de amistad México-Rusia. Y es que los coordinadores de Morena 

y del PRI en San Lázaro, Ignacio Mier y Rubén Moreira, respectivamente, hicieron 

lo propio, pero con EU. Los acompañó el embajador Ken Salazar y se evidenció de 

qué lado está el Congreso.       

 

 

https://www.reforma.com/banca-tras-la-crisis-2022-03-25/op223550
https://heraldodemexico.com.mx/opinion/2022/3/25/sacapuntas-390194.html
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ALHAJERO 

MARTHA ANAYA 

Las banderitas en la solapa del embajador de EU 

Cuando Ken Salazar ingresó a la Cámara de Diputados, un detalle llamó la 

atención: lucía dos pines en la solapa de su saco; uno con las banderas de México 

y Estados Unidos, y otro con las banderas de Estados Unidos y Ucrania. Conocer 

de los términos diplomáticos, el embajador estadounidense en nuestro país sabía 

que ese sólo gesto implicaba una forma de reproche al acercamiento de los 

legisladores con Rusia, diputados que el día previo instalaron el Grupo de Amistad 

México-Rusia. 

Pero el reclamo de Salazar no quedó ahí. En su intervención lo dijo con todas sus 

letras: debemos estar nosotros en solidaridad con Ucrania y en contra de Rusia. 

“Me parece que el embajador de Rusia que estuvo aquí ayer haciendo ruido, dijo 

que México y Rusia estaban tan cercanos... Eso, perdón, ¡nunca puede pasar, eso 

nunca puede pasar!”, advirtió.  

 

 

 

  

https://heraldodemexico.com.mx/opinion/2022/3/25/las-banderitas-en-la-solapa-del-embajador-de-eu-390176.html



